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Le centenaire du décès de Gabriel Fauré est l’occasion de réfléchir à son œuvre, à ses sources 
d’inspiration et à son héritage. À la croisée de la modalité, de la tonalité et de la modernité musicale au 
tournant du siècle, Fauré a marqué son époque. Pourtant, la subtilité de son écriture ne se laisse pas 
aisément expliquer par l’analyse. Quelques publications ont déjà apporté des éclairages intéressants 
(voir la bibliographie sélective), mais il serait à propos de renouveler notre regard sur le langage 
fauréen, notamment à la lumière des tendances actuelles de l’analyse musicale, de la diversité des 
méthodes d’analyse, de leur possibilité de convergence ou de complémentarité pour une approche 
globale du style. 
 

Le présent appel vise à solliciter des contributions qui concernent non seulement l’œuvre de 
Fauré, mais également celle de compositeurs ou de théoriciens permettant sa mise en perspective. 
Parmi les compositeurs ayant influencé ou inspiré Fauré, on peut par exemple penser à Louis 
Niedermeyer, à Camille Saint-Saëns ou à Gustave Lefèvre. Comme élèves, bien que chacun ait évolué 
selon sa voie propre, on peut considérer Florent Schmitt, les sœurs Boulanger ou Charles Koechlin. 
Et que dire de Théodore Dubois, qui lui est souvent opposé, mais qui n’est pas pour autant étranger 
à la sphère fauréenne ? 
 

Les articles pourront être rédigés en français ou en anglais. Nous espérons ainsi faire dialoguer 
des traditions d’analyse qui trop souvent évoluent en parallèle. Les propositions devront comprendre 
entre 300 et 500 mots, sans compter les références bibliographiques. Une fois rédigés, les articles 
retenus pour la publication seront soumis à un processus d’évaluation anonyme par les pairs. La taille 
maximale de l’article est de 40 000 signes (espaces compris, hors références bibliographiques). Musurgia 
offre par ailleurs la possibilité d’un complément en ligne, notamment pour des graphiques hors-format 
ou avec couleurs, ainsi que tous types de supports numériques libres de droits. Les instructions aux 
auteurs sont disponibles à l’adresse suivante : https://musurgia.fr/instructions-aux-auteurs/ 
 
Les propositions seront envoyées au comité de rédaction de la revue : redactionmusurgia@gmail.com 
 
Date limite de soumission des propositions : 18 mars 2024 
Date de communication des propositions retenues : 30 avril 2024 
Date limite de soumission des articles : 25 août 2024  

https://musurgia.fr/instructions-aux-auteurs/


 
Musurgia 

Analyse et Pratique Musicales 
Call for Papers 
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The centenary of Gabriel Fauré’s death provides an opportunity to reflect on his work, his sources of 
inspiration and his legacy. Fauré left his mark on his era at the crossroads of modality, tonality and 
musical modernity at the turn of the century. Yet the subtlety of his writing is not easily explained by 
analysis. Several publications have already shed interesting light on the subject (see the selective 
bibliography below), but it is necessary to re-examine Fauré’s language, particularly in the light of 
current trends in musical analysis. The diversity of analytical methods and their potential convergence 
or complementarity can provide a comprehensive approach to style. 
 
The present call for papers invites contributions on Fauré’s work, as well as on the work of composers 
or theorists who have put it into perspective. Among the composers who influenced or inspired Fauré 
are Louis Niedermeyer, Camille Saint-Saëns and Gustave Lefèvre. Fauré’s pupils included Florent 
Schmitt, the Boulanger sisters and Charles Koechlin, although each pursued their own path. Théodore 
Dubois, often set in contrast with Fauré, but not unconnected to his circle, is also worth considering. 
 
Articles may be written in French or English. The aim is to bring together analytical traditions that 
have often evolved independently. Proposals should be between 300 and 500 words, excluding 
bibliographical references. Once written, selected papers will undergo an anonymous peer review 
process. The article should not exceed 40,000 characters (including spaces, excluding bibliographical 
references). Musurgia offers an online supplement for non-formatted or coloured graphics and all types 
of royalty-free digital media. Instructions for authors can be found at the following link: 
https://musurgia.fr/instructions-aux-auteurs/ 
 
Proposals will be sent to the journal’s editorial board: redactionmusurgia@gmail.com 
 
Deadline for submission of proposals: 18 March 2024 
Successful proposals will be noticed by 30 April 2024 
Deadline for submission of articles: 25 August 2024 
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Bibliographie sélective concernant l’analyse de Fauré  
au cours des 60 dernières années 

Selected bibliography on the analysis of Fauré’s music  
over the last 60 years 
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